

## Obispo de Tumaco no entiende 'por qué se la montaron al municipio'

Cree que se está retrocediendo por culpa de los grupos armados y que la moral está por el piso.

El obispo de ese municipio, monseñor Gustavo Girón Higuita, teme que la crisis que golpea a Tumaco, con 12 días sin energía y afectada por los ataques de las Farc, aleje más las iniciativas de inversión y las acciones de desarrollo social en este puerto del Pacífico.

¿Considera usted que en el municipio de Tumaco la lucha contra el narcotráfico se está perdiendo?

Yo no diría que se esté perdiendo, pero sí se están suscitando nuevos problemas, tal vez estamos en un gran avance del mal y cualquier reacción aumenta el mal.

Yo creo que se debería impulsar un programa no solamente de inversión social, sino de formación de las personas y creación de grupos responsables que recompongan el tejido social, porque la ética está por el suelo y se están perdiendo los principios morales. Aquí tiene que ver mucho la educación.

¿A qué obedece que no se frene la violencia?

Los grupos armados ilegales y las bandas criminales no se quedan quietos sino que buscan una reacción ante las medidas aplicadas por el Gobierno, o tal vez porque esas medidas no son efectivas.

Claro que esos grupos ahora muestran mucha versatilidad, o sea se acomodan a todas las circunstancias y se inventan nuevas maneras para actuar sin detenerse a mirar las consecuencias.

¿Es determinante la situación social en este problema actual?

Sí, claro, en Tumaco lo poco que se había progresado ahora estamos retrocediendo porque muchas personas han tenido que irse, el comercio se ha ido cerrando, estos cortes de energía son un golpe contra todos los sectores y estratos sociales.

¿Qué dice la comunidad en medio de estos apagones?

Que parece que la situación continuará, según los rumores de la gente, porque a medida que vayan arreglando torres de energía se irán tumbando más.

¿Usted es optimista o pesimista frente al futuro?

## Obispo de Tumaco no entiende 'por qué se la montaron al municipio'

Vemos con mucha preocupación que la situación se está agravando y nos estamos preguntando ¿por qué los grupos armados se la 'montaron' a Tumaco?, cuando es una de las regiones menos desarrolladas y con menos importancia en el país, pero eso es como el talón de Aquiles.

[http://www.eltiempo.com/colombia/occidente/entrevista-al-obispo-de-tumaco-monsenor-gustavo-giron-higuita\\_12148946-4](http://www.eltiempo.com/colombia/occidente/entrevista-al-obispo-de-tumaco-monsenor-gustavo-giron-higuita_12148946-4)